LA CRONICA

-PRANQUEO CO «CERC A SO-

PERIODICO LIBERAL

-FRANQUEO CON' E TANO-

GUADALAJARA 3 de octubre de 1918

Epoca II - Año XXXIII

Núrr 2.187

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jaudenes, número 18 -:- Guadalajara

- CLINDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Suscripción: Trimestre, I peseta; año, 4 pesetas Anancios según tarifa Con arregio a la Ley del Timbre de 14 de so tabre de 1908, los annuces satisfarán O'lli persona Se pubica los jueves

NUMERO SUELTO:

- 10 céntimos



EL SEÑOR

D. Severino Emperador e Infante

Doctor en Medicina y Administrador de la Sucursal del Banco de España HA FALLECIDO EN GUADALAJARA EL DIA 29 DE SEPTIEMBRE DE 1918

Habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual, D. Miguel de la Fuente; el director de la Sucursal del Banco de España; su desconsolada esposa, D.* Dolores Viejo; sus hijos D.* Matilde, D.* Teresa, D.* Felisa y D. Pedro Emperador Viejo; hijos políticos, D. José y D. Rafael Martínez Maldonado y D. José Trujillo; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes:

Al participar a V. tan dobrosa pérdida, le suplican se sirva encomendar a Dios el alma del finado.

La epidemia y los intereses locales

Un desconcierto absoluto, un desconocimiento completo de los hechos y una alcuma exagerada, con las notas que se pueden observar respecto a la epidemia gripal, en cuanto afecta a la provincia de Guadalajara.

Hemos escuchado teorias peregrinas, que a fuerza de querer ser originales nos han parecido extravagantes a cerca de peligros y posibilidades de contagio y lo cierto es que en Guadalsjara no hay epidemia, ni se puede registrar entegéricamento en le provincio. Pero el estado de alarma se ha producido ya y con ello se han perjudicado intereses muy respetables. Bien están todas las previsiones, pero el peligro nos parece remoto, porque no hay indicios, ni sospechas, por ahors, de que nos lleguen a Guadalajara los efectos de la epidemia reinante. La salud pública es ante todo, ciertamente, pero los intereses del comercio y de la industria no se deben olvidar v es ir contra ellos, crear estados de alarma cuando los peligros son, como antes decimos, afortunada. mente remotos.

En la provincia

Como en el coro de doctores de El Rey que rabió bien puede ser la epidemia o no lo puede ser. Pero lo cierto es que hasta hoy se han recibido en este Gobierno civil partes de diferentes pueblos de esta provincia dando cuenta del estado sanitario.

En Yela han fullecido un niño y dos adultos; en Usanor existen diez y ocho atacados; en Barriopedro y Olmeda del Extremo, el médico comunica que hay varios enfermos; en Utande se han presentado dos casos seguidos de defunción; en Zaorejas el estado sanitario no es tan grave como se dice.

Muchos casos parecea ser enfermedades normales y otros, aún cuando contagiosos, no responden a epidemia alguna.

El Gobernador civil nos facilita la siguiente nota:

El Exemo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de esta fecha me dice lo siguiente:

«Ordeno a V. S. suspensión fiestas en esa capital mientras dure la actual situación sanitaria.»

Guadalajara 3 octubre 1918.

Psicología del paisale

El depósito de las aguas

Rincón propicio a la meditación, apartado de la vida activa de la ciudad, cuyo tenue murmullo se percibe lejano como un vago susurro apenas perceptible. El jardín tiene la quietud, el recogimiento, la media luz y el suave misticismo de un cuadro de Ferrant; lugar apartado y vagamente triste, provocador del tedio, de ese divino encanto del aburrimiento que Gómez Carrillo elogia como fuente fecunda de inspiración y poseía y que tantos puntos de contacto tiene con el silencio interior, la abutración, el arrobamiento y la tranquilidad intima precursores del éxtasis que hace a los místicos sentirse cerca de la divinidad.

Oscuro, aun en el contro del dia, baio el follaje de los altos árholes que ni aun los rayos del sol osan franques si no es con cierta timidez, cuando el viento modera su impetu para pasar con rendida devoción al arbergue espiritual donde descansa un momento de la fatigosa inquietud de su paso por el mundo. Sólo turba squella quietud hierática el cristalismo rumor del agua que arroja la serpiente, rendida bajo el centro de Neptono, ni ann el raudo vuelo de una golondrina rompe la monotonía del lugar que, hasta en su arbolado, encierra una nota tétrica con les raras siluetas de los cipreses que altos, graves, severos e imponentes, en quietad de cementerio, se ondulau susvemente besados por el viento al destacarse en el cielo de una noche de astio cual immensos fantasmas que, en liturgico ceremonial, rodean a Neptuno pasada la media luz del crepúsculo vesperai.

El otoño desnuda los árboles que dejan caer sus hojas secas por el suelo, cual recuerdos de fallidas esperanzas que dejaron la realidad como la hojarasca, al inpulso del viento y de las horas.

¡Cuántas reces ven espareidos por el suelo pedazos de papel, en cuyos fragmentos se confunden las cifras que integran algún cálculo matemático que el distraído estudiante ha querido hacer lejos de todo ruído!...

¡Cuántas veces hay escritos en ellos pensamientos y frases sueltas allí pensados por algún soñador y que luego engrosarán las líneas de alguna misiva amorosa!

¡Es un recinto tan apropiado para toda clase de ensueño!... ¡Corre tan veloz la fantasía en los lugares silenciosos!...

Julian Gil Montero.

LA CRÓNICA se vende en los kioscos de la Plaza Mayor y del Jardinillo y en la portería del Casino de Guadalajara.